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La Mañanera
E N  C L A V E S

VIVIENDA Y PENSIONES

1. Edna Vega detalló que durante este gobierno se entregaron 772,710 créditos o apoyos 
de vivienda a personas no derechohabientes, con una inversión de 42,416 mdp; destacó 
que gracias a la inversión que ha hecho la actual administración de 1.5 billones de pesos, 
2.9 millones de personas salieron del rezago habitacional, 1.9 millones de la carencia de 
calidad de espacios en la vivienda y 1.4 millones de servicios básicos.
Detalló los apoyos de vivienda entregados por de la Conavim durante este sexenio, en 
particular en los proyectos prioritarios como el Tren Maya y el Corredor Interoceánico; dijo 
que la Conavim invirtió 3,221.4 mdp para otorgar 14,266 apoyos de vivienda a personas 
afectadas por diversos fenómenos naturales. Destacó los resultados de vivienda respecto 
a los Planes de Justicia y Programas de Atención Integral.

2. Carlos Martínez informó que durante este sexenio, se benefició a más de 5.2 millones de 
personas con apoyos para estar al corriente del pago de créditos del Infonavit; refirió que 
más de 1.2 millones de personas han convertido su crédito de salarios mínimos a pesos, 
obteniendo descuentos por cerca de 87 mil mdp. Refirió que se entregaron 2.5 millones 
de apoyos crediticios a la vivienda y entre 2019 y 2024, se generó una derrama económica 
de 1,291,279 mdp; detalló las opciones de crédito que oferta el Instituto.
Explicó la reforma constitucional en materia de vivienda, presentada por el presidente 
el 5 de febrero de 2024; dijo que propone invertir los recursos del Fondo Nacional de la 
Vivienda en construcción y establece la "Renta social de la vivienda".

3. César Buenrostro expuso que durante este gobierno se colocaron 274,022 créditos del 
Fovissste a igual número de beneficiarios por un monto acumulado de 217,276 millones de 
pesos; refirió  que el Fovissste es la única institución que da créditos a personas pensionadas 
y ha entregado a este sector  2,841 créditos otorgados. Indicó que en la Comisión de 
Seguridad Social y de Vivienda de la Cámara de Diputados ya se aprobó una iniciativa de 
reforma a la Ley del Issste, la cual permite al Fovissste volver a construir vivienda para sus 
derechohabientes y detalló los beneficios de la reforma para los derechohabientes. 
Deralló los 8 programas de apoyos del Fovissste durante este gobierno y los resultados 
sobre la liquidación de créditos, subcuenta de vivienda  y la entrega de recursos a 
derechohabientes.

4. Edna Vega detalló que el diseño de la política habitacional para el próximo sexenio 
tiene muy buenas perspectivas, dijo que la construcción de vivienda se verá fortalecida, 
ya que se construirán 1 millón de viviendas a través del Infonavit y otros sectores; se darán 
500 mil créditos Infonavit de manera directa donde el Instituto construirá y habrá 500 
mil acciones de vivienda. Señaló que se especula mucho en el tema de vivienda porque 
hay muchos intereses de distintos actores, explicó que es falso que se vaya a expropiar 
viviendas o que se vaya a afectar la propiedad privada.
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5. Carlos Martínez explicó que a pesar de que este gobierno ha tenido el programa de 
crédito más grande en la historia del Infonavit, hay un excedente de recursos de 250 mil 
mdp, los cuales se encuentran invertidos a largo plazo y podrán utilizarse en la construcción 
de vivienda, la cual podrá ser adquirida a través del programa "Renta Social de la Vivienda", 
con 3 beneficios: mensualidad que no exceda el 30% del salario del trabajador, después de 
10 años se adquiere el derecho de compra de la vivienda rentada y se toma en cuenta lo 
pagado por la renta. 
Destacó que el fondo de inversiones del Infonavit al inicio del gobierno tenía 146 mil mdp 
y ahora cuenta con más de 700 mil mdp.

6. Sobre el puente que se construye en Cuernavaca, Morelos, Carlos Martínez dijo que 
éste se encuentra inserto en un proyecto de urbanización y vivienda que ya comenzó su 
construcción; detalló que contará con 2,300 viviendas producto de una inversión de 3 mil 
mdp.

1. Sobre la queja presentada en su contra en el TEPJF, dijo que hasta ahora lo que han 
resuelto no tiene ningún fundamento porque claramente están mintiendo y no tienen 
pruebas; explicó que todavía no se ha llegado a la última instancia del proceso. "¿Qué 
campaña hice yo a favor de Claudia Sheinbaum?, ¿qué hice para ofender a la candidata 
Xóchitl Gálvez?", cuestionó; recordó que en una ocasión hasta tergiversaron lo que planteó 
y hasta castigaron a un funcionario del Consejo del INE. 
Leyó las preguntas que le realizó al periodista estadounidense Tim Golden, quien publicó 
un reportaje que sin pruebas acusándolo de haber recibido recursos del crimen organizado 
para su campaña presidencial de 2006. Insistió en su reforma al Poder Judicial y mostró el 
"Acuerdo Político Electoral Coahuila 2023 - 204", hecho público por Marko Cortes (PAN) y 
que fue firmado los dirigentes y representantes de los partidos de oposición.

2. Opinó que es importante que tanto el PRI como el PAN hagan un auto análisis; explicó 
que al PAN le perjudicó mucho el salinismo, porque aún cuando sus posiciones en política 
económica coincidían, habían panistas doctrinarios; calificó como una aberración que los 
priístas de ahora apoyen la privatización de Pemex y de la CFE, cuando el PRI, en sus 
orígenes, estaba a favor de la nacionalización.

3. Reiteró su petición al gobierno de EUA para que informe sobre por qué le entrega 
dinero a "Mexicanos vs la Corrupción", si esa organización actúa en contra de un gobierno 
legal y legítimo como el de él. "¿Qué tiene que ver Estados Unidos en los asuntos que sólo 
competen a los mexicanos?, ¿por qué ese injerencismo?", cuestionó.

4. Mostró un tweet de Claudio X. González en el que aparece una taza con la leyenda "o 
lo dejamos sin la cámara o nos dejan sin país"; explicó que Héctor Aguilar Camín está 
argumentando que no haya sobrerepresentación para que le amarren las manos a la 
próxima presidenta. "Están muy enojados, no se les pasa y eso los obnubila", sentenció.

TRANSPARENCIA

INFRAESTRUCTURA
1. Informó que antes de que termine su Gobierno se va a inaugurar la ampliación de la 
carretera de La Pera a Tepoztlán y Cuautla; mostró imágenes del puente de "La Concordia", 
en Chiapas, el cual ya se concluyó.
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DATO ADICIONAL FRASE DEL DÍA

Al referirse a la Reforma Judicial, 
expresó: "El mejor método para la 
elección de jueces, magistrados y 
ministros es el democrático".

Sobre el nombramiento que hizo 
Claudia Sheinbaum de Lázaro Cárdenas 
Batel como próximo Jefe de Oficina de 
la Presidencia de la República, dijo que 
es muy buena decisión. porque tiene 
mucha experiencia y es parte de la 
historia de este país.

1. Reiteró que en septiembre se empezarán a izar banderas blancas, lo que significará que 
"van a estar funcionando 11 mil centros de salud en todo el país con médicos generales de 
lunes a domingo; detalló que en cada centro de salud ya hay un Comité de Salud, el cual 
ya recibió los recursos del programa "La Clínica es Nuestra". Explicó que también habrá 
más de 600 hospitales con médicos generales y especialistas y hospitales de tercer nivel; 
así como en agosto se inaugurarán 6 nuevos hospitales del ISSSTE.

2. Reiteró su agradecimiento al pueblo y al gobierno de Cuba, porque  han enviado más de 
mil médicos especialistas; detalló que entre México y Cuba hay un intercambio de apoyos 
y un programa de desarrollo, ya que ellos padecen de un bloqueo injusto y México no está 
de acuerdo con ello.

SALUD


